
« être » « pouvoir » est
formé sur « esse » 1ier groupe 2ième groupe 3ième groupe 3ième groupe mixte 4ième groupe

On reconnaît le groupe auquel appartient un verbe
en regardant les terminaisons de ses temps primitifs -o, -As, -Are -eo, -Es, -Ere -o, -Is, -Ere -io, -Is, -Ere -io, -Is, -Ire

Modèles avec
temps primitifs

ESSE
Sum, es, esse,

fui

être

POSSE
Possum, potes, posse,

potui

pouvoir

AMARE
Amo, amas, amare,

amavi, amatum

aimer

VIDERE
Video, vides, videre,

vidi, visum

voir

LEGERE
Lego, legis, legere,

legi, lectum

lire

CAPERE
Capio, capis, capere,

cepi, captum

prendre

AUDIRE
Audio, audis, audire,

audivi, auditum

entendre

Indicatif
PARFAIT
Voix active

Passé simple
Passé composé
Passé antérieur

Fui
Fuisti
Fuit
Fuimus
Fuistis
Fuerunt

Potui
Potuisti
Potuit
Potuimus
Potuistis
Potuerunt

Amavi
Amavisti
Amavit
Amavimus
Amavistis
Amaverunt

Vidi
Vidisti
Vidit
Vidimus
Vidistis
Viderunt

Legi
Legisti
Legit
Legimus
Legistis
Legerunt

Cepi
Cepisti
Cepit
Cepimus
Cepistis
Ceperunt

Audivi
Audivisti
Audivit
Audivimus
Audivistis
Audiverunt

On forme
le plus-que-parfait

sur le radical du
parfait de l’indicatif.

fu + ERA + ... potu + ERA + ... amav + ERA + ... vid + ERA + ... leg + ERA + ... cep + ERA + ... audiv + ERA + ..

Indicatif
PLUS
QUE

PARFAIT
Voix active

Ex. : j’avais aimé

Fueram
Fueras
Fuerat
Fueramus
Fueratis
Fuerant

Potueram
Potueras
Potuerat
Potueramus
Potueratis
Potuerant

Amaveram
Amaveras
Amaverat
Amaveramus
Amaveratis
Amaverant

Videra _
Videra _
Videra _
Videra _ _ _
Videra _ _ _
Videra _ _

Leg _ _ _ m
Leg _ _ _ s
Leg _ _ _ t
Leg _ _ _ mus
Leg _ _ _ tis
Leg _ _ _ nt

.............................

.............................

.............................

.............................

.............................

.............................

............................

............................

............................

............................

............................

............................

On forme
le futur antérieur

sur le radical du
parfait de l’indicatif.

fu + ERI + ... potu + ERI + ... amav + ERI + ... vid + ERI + ... leg + ERI + ... cep + ERI + ... audiv + ERI + ...

Indicatif
FUTUR

ANTÉRIEUR
Voix active

Ex. : j’aurai aimé

FuerO
Fueris
Fuerit
Fuerimus
Fueritis
Fuerint

PotuerO
Potueris
Potuerit
Potuerimus
Potueritis
Potuerint

.............................

.............................

.............................

.............................

.............................

.............................

Vid _ _ O
Vid _ _ _ s
Vid _ _ _ t
Vid _ _ _ mus
Vid _ _ _ tis
Vid _ _ _ nt

Leger _
Legeri _
Legeri _
Legeri _ _ _
Legeri _ _ _
Legeri _ _

.............................

.............................

.............................

.............................

.............................

.............................

AudiverO
Audiveris
Audiverit
Audiverimus
Audiveritis
Audiverint




